
Presentación

El Anuario Estadístico de 2019, publicación decana del Instituto de Estadística de La Rioja, ofrece en cifras una visión actualizada sobre los principales aspectos demográficos, sociales y económicos de nuestra región a partir de múltiples fuentes estadísticas.

Así, de esta edición, cuya última información es principalmente de 2017, 2018 y algunas cifras relativas a 2019, se desprende entre otros datos de interés que en los últimos años La Rioja ha experimentado cierta recuperación económica, aunque su PIB continúa siendo inferior a la media nacional, y un descenso de la tasa de desempleo hasta el 10%, al mismo tiempo que el sector industrial ha ido perdiendo peso en su economía y se han observado dificultades para el crecimiento poblacional.

En cuanto a este último aspecto, el detalle de los datos revela el deterioro que ha ido experimentando el saldo vegetativo, en terreno negativo desde 2014 como consecuencia de dos fuerzas de signo opuesto. Por un lado, el retroceso anual del 9,2% en los nacimientos hasta los 2.330, lo que significa el dato mínimo de la serie histórica para la que se disponen datos. Por otro, el aumento de un 4,9% de las defunciones, superando las 3.200, supone la cifra más elevada registrada hasta la fecha.

Aun así, la población residente en La Rioja a 1 de enero de 2019, ligeramente superior a las 313.500 personas, creció cerca de 700 individuos respecto al año anterior, equivalentes a dos décimas porcentuales, prolongando la suave recuperación iniciada en 2018. Este avance de la población se explica, exclusivamente, por el dinamismo de los flujos migratorios al registrarse un saldo positivo de 1.585 movimientos.

De los habitantes en La Rioja conocemos también sus hábitos y prácticas culturales en el periodo 2018-2019, unos datos que se incluyen por primera vez en esta publicación. Entre otros, casi un 63% leyó libros, un 43% visitó algún museo o una cuarta parte fue al teatro.

De forma análoga a ediciones anteriores, toda la publicación está accesible a través de la página web del Instituto <https://www.larioja.org/estadistica> donde además aquellos que deseen profundizar en cada materia pueden acceder a los datos desglosados en el apartado de "Información estadística".

Esperamos que los resultados que se presentan en esta publicación proporcionen una información útil y que, con ello, se comprenda el valor de las estadísticas oficiales para conocer mejor nuestra sociedad y así, contribuir a su progreso.

Aprovecho la ocasión para agradecer la valiosa colaboración prestada por todas aquellas personas, entidades e instituciones que han proporcionado la información, tan importante como necesaria dado que es el origen de nuestros resultados.

Celso González González



Consejero de Hacienda